



# Enregistrement d'une émission de radio (NR du 8 déc.)

publié le 09/12/2019

coulonges-sur-l'autize

## Les collégiens jouent les reporters

Ils étaient un peu stressés au départ certes, mais l'enthousiasme pour ce moment attendu a eu raison de leurs inquiétudes. Il faut dire que se retrouver devant un micro pour enregistrer une émission de radio peut impressionner. Cette séance, aboutissement d'un projet initié par deux professeurs, Éric Lefèvre et Benjamin Satom, professeurs de la 6<sup>e</sup> C, avait mobilisé Yann Brilliaud, journaliste de la radio D4B, Delphine Perronnet, attachée de presse au conseil départemental, et Amélie Pétrault, assistante relation publique. Ces intervenants étaient venus préparer l'émission lors d'une précédente entrevue avec la classe entière. Les 8 élèves choisis par leurs camarades se sont retrouvés au CDI, transformé en studio, pour interviewer comme prévu Stéphane Gaudin, chef cuisinier du collège. Et même si les questions avaient été préparées à l'avance, et après les tests micro réalisés par Émilie, la technicienne, plusieurs essais ont été nécessaires avant de finaliser la conversation entre les jeunes reporters et l'interviewé, lui aussi impressionné. « Cet exercice est aussi un appren



Le CDI transformé en studio d'enregistrement.

de stress en situation d'oralité mais cela permet d'affiner la diction, l'élocution et l'expression orale. L'interview, si elle doit être précise, doit rester spontanée et attrayante pour les auditeurs. Cette découverte des coulisses d'une émission radio permet aux élèves de s'initier in vivo aux médias », explique Delphine Per-

ronnet. La suite des opérations sera conduite par les techniciens radio pour faire le montage des différents moments enregistrés dans le collège. Y seront ainsi introduites les paroles récupérées au cours du micro-trottoir dans la cour du collège sur la base d'une question choisie : « Quels sports aimes-tu ? ». Les élèves auront aussi proposé aux auditeurs la recette des sables de Noël, choisi leur musique, *Le coach*, de Soprano. Ils auront aussi sur le temps « minute verte » énuméré chacun un geste fait pour la planète et ils auront aussi fait part de leurs envies dans la rubrique Si tu avais une baguette magique, quel changement ferais-tu au collège ?. L'émission sera diffusée mercredi 11 décembre, à 18 h 30, sur DMB (101,4 et 98,4), Radio Gâtine (88,6) et Radio Val d'or (95,2). Elle sera à retrouver en replay sur Deux-Sèvres.fr



Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.